



豊栄

学校通信 令和7年11月20日 NO.8

東広島市立豊栄中学校

〒739-2317 東広島市豊栄町鍛冶屋341-1

Tel 082-432-2351

<http://www.city.higashihiroshima.lg.jp/school/toyosaka-chu/>



11月 霜月

～朝晩の冷え込みに注意！～

11月も下旬へと向かい、朝晩が冷え込むようになりました。インフルエンザ注意報も発令されています。季節の変わり目は体調を崩しやすいので、体調管理に注意して過ごしましょう。

豊栄茶会

11月7日（金）に、賀茂北高校で茶道部を指導されている水野勝江先生を講師に招いて茶道の授業を行いました。各学年1時間での授業で、茶室への入り方、お点前の見学、お茶を一服しながら、その際の作法を教えていただきました。お茶を服する前



にお菓子（甘いもの）をいただくことについても新たに知ることとなりました。お茶を服する機会は多くはありませんが、その機会があったときに最低限のマナーを知っておくことは必要ではないかと思います。

スマホ・ケータイ安全教室

11月10日（月）に「生徒のSNSの利用に係るトラブルや生活習慣の乱れなどを防ぐために実態を把握し、諸課題の未然防止などに向けた指導、啓発、安全対策等」をねらいとした「スマホ・ケータイ安全教室」を実施しました。いたずら動画の拡散やライブ配信への課金、出会い系サイトの危険性について学びました。また、自分たちの身を守る方法として、危険なサイトへのアクセスを制限するフィルタリング機能を活用したり、発信の際には個人が特定されないように情報管理を徹底し

たり、交流しているサイトの相手を信頼し過ぎないようにしたりすることをアドバイスしていただきました。

9月に実施した生活アンケートの結果を見ると、平日における一日あたりのメディア使用時間が長い生徒が多数見られます。使い過ぎは生活習慣・学習習慣の乱れ、心や身体に悪影響を及ぼします。また、危険な犯罪や友だちとのトラブルにもつながることがあります。

ぜひ、ご家庭でも、SNSの利用についてお話し下さい。

英語オンライン交流(全校) 「英語で教室から世界とつながる」プラットフォーム

豊栄中では今年度、英語科で海外の中学校とオンラインで英語による交流事業に参加しています。韓国チェナン市ガオン中学校との交流です。10月22日（水）には写真等を用いて互いに自己紹介を行いました。次回は12月3日（水）に互いの地域や文化を紹介する予定です。



賀茂北高校との連携

豊栄中学校は、賀茂北高等学校と連携して学校教育を進めています。その最たるものとして、高校入試で連携型中高一貫教育の選抜を実施していることが挙げられます。今年度、中高合同で行っている教育活動を紹介します。

（1）第3学年座談会 5/28（水）

高校生を学校に招き、学校の様子を教えてもらいます。

（2）賀茂北高校オープンスクール参加 8/4（月）

第3学年は全員参加します。

（3）中高合同体育大会 9/20（土）

高校を会場として中高合同の体育大会を行います。

（4）第3学年進路説明会 11/4（火）

高校生の先生方に、高校の説明をしていただきます。

（5）中高合同発表会 2/12（木）予定

中学校での総合的な学習の時間における学習活動について紹介発表したり、高校生の活動の発表を聞いて表現の仕方について学んだりします。

（6）その他

①セントルマルシェ 4/20（日）

賀茂北高校生が運営に協力・参加しており、中学生は総合的な学習の時間の教育活動の発表を行います。

②文化庁巡回公演鑑賞会 12/5（金）予定



藤原歌劇団公演『オペラ「助けて、助けて、宇宙人がやってきた』（13:30開演、豊栄生涯学習センター アゼイリアホール、入場無料）の鑑賞会を行います。ぜひ御参加ください。

③土曜日特別授業 12/13（土）予定

コミュニティスクールに関わる行事で、小中学生の希望者を対象に特別授業を行っています。第3回は賀茂北高校を会場にして夜空の天体観測を予定しています。

「わたし」も「あなた」も大切！

～第1学年「こころの授業」～

11月4日（月）に、第1学年で担任とスクールカウンセラーが一緒に『こころの授業』を行いました。生徒は思春期の特徴や「伝え方」「聴き方」のコツといった相手とのコミュニケーションの取り方について学びました。

（1）思春期の三つの特徴

①人からどう思われているかが気になる

→「こころ」と「身体」急激な変化、些細なことが気になる

②親からの言葉がうとうしい

→自分なりに考えをもつようになる

③友達って何？

→友人関係の変化、周りから期待されたキャラを演じて疲れてしまうことも

（2）コミュニケーションのコツ

「伝え方」は！（アイ）メッセージ→「わたしは～」という表現で、自分の気持ちを伝える。

（3）思春期の過ごし方

思春期には、両極端な感情が同時に起きたり、言葉にできないモヤモヤした気持ちになったりすることが起こります。



こんな時に一人で悩んでいてもどんどんモヤモヤしていくばかりです。そこで、誰かに相談する力を付けることが必要です。誰か一人に話してしつりいかなかったら、あきらめず別の人と相談してみましょう。子ども同士では解決できないことは大人に相談してみましょう。学校では一人一人の教職員が皆さんを見守っています。

体罰セクハラ相談窓口 【082-432-2351】

	担当者	来校曜日	時 間	相談場所
心の サポートー	井口 悅子	火・水曜日	8:15~12:15	相談室
スクール カウンセラー	海塚 敏郎	火曜日	10:00~16:15	相談室
体罰、セクハ ラ相談窓口	教頭 別本 英博 生徒指導主事 守岡新太郎 養護教諭 大下 夕依			生徒に対する体罰、セクシアル・ハラスメントの早期発見と被害の拡大を防ぐことを目的としています。何かありましたら、遠慮なくご相談ください。